

＝ 中 ＝ 進む!! 川床中!!

長島町立川床中学校 便り
第3号
平成30年6月22日（金）

永続する伝統の「鐘踊」

校長 脇田武志

郷土芸能「鐘踊」の伝承活動（毎年1年生で取り組んでいます。）鐘踊は、若宮神社への奉納や祇園祭等で踊られていたもので、平成2年度から伝統芸能の後継者育成のために、本校1年生でも取り組んでいます。地域人材を活用した教育活動として毎年実施しており、**本年度でなんと29年目**を迎えます。（12月行う「長島一周強歩大会」と共に、**校訓「永続」を実践する本校の特色ある活動の1つです!**）

平成2年当時、有志の1人である田中忠臣さんの熱心な指導のもと始まったそうです。平成29年度からは指導者が石原涼さんに引き継がれ、今年も今月から練習を始めています。（披露する体育大会直前まで練習します。）9月上旬には、保護者の協力もいただき、衣装の着付け教室も行う予定です。

この郷土芸能の伝承活動を通して地域の伝統文化の素晴らしさに触れ、豊かな感動体験を味わうことが、郷土に対する愛情に繋がると考えています。

生徒は鐘踊を踊れることを誇りに思っており、保護者の皆様もその意義を理解し、活動に大変協力的で助かっています。鐘踊は本校生徒や保護者のみならず、川床校区としての特色ある大切な活動となっています。体育大会当日は是非、生徒の晴れ姿を御覧下さい。



S 30年代の様子



今年の練習風景

<昨年体験した原口さんの作文「永続する伝統」：南日本新聞にも掲載されました>

6月から体育大会での披露に向けて、地域の方の熱心なご指導のもと、鐘と太鼓を使って鐘踊りの練習をしてきました。この踊りは、学校横の神社への奉納などでも踊られています。伝統芸能の後継者育成のために学校でも取り組み、体育大会での披露は、今年で28年目を迎え、永続する学校の伝統種目にもなっています。地域の方は、「鐘の音色を聞くと、またこの季節になったか。」と思うということも聞きました。

私は、同じ集落に住んでいる方が指導してくださると聞いて安心しました。練習では、大きくて見やすい楽譜を用いて教えていただき、わかりやすく早く覚えることができました。9月の本番では、笠と衣装も身につけ、みんなが心を一つにして、楽しく踊ることができました。少しまちがえましたが、長島町の伝統文化の一つでもある鐘踊りを踊ることができてうれしく思いました。



H26年度県PTA大会でも披露

情報モラル教育 Q & A コーナー③

- Q 中学校ではどんな場面で、取り扱うの？
A まとまった時間での扱いは、技術で著作権や発信した情報に対する責任を知り、情報モラルについて考える時間があります。道徳の時間でも扱うようになっており、本校でも今年度、研究授業を通して指導の在り方についても研究する予定です。その他では、国語で「引用」のことや、文化祭で行う劇などの著作権等、学校生活の様々な場面でも情報モラル教育は関わりがあります。



集団宿泊学習（1年生）・修学旅行（2年生）・職場体験学習（3年生）

5月21日（月）から3つの行事を実施しました。

1泊2日の**集団宿泊学習**では、健康や安全に気をつけ、仲間と協力することの大切さを学びました。

2泊3日の**修学旅行**では、楽しい思い出を作りながら、平和についての学習も行いました。

3日間の**職場体験学習**では、働くことの意義を考えつつ、とにかく懸命に自分の役割を果たす努力をしました。自分の将来について考える良い機会となりました。

それぞれの学習を終えて、戻ってきた子どもたちの表情は満足感に満ちあふれていました。



地区総体結果 ～果たせなかった夢を後輩へつなぐ～

女子ソフトテニス部	団体戦：予選リーグを突破し、ベスト6 個人戦：岩下（み）・田中（奈）ペアがベスト16
野球部（平尾中学校と合同チーム）	三笠中に1対4で1回戦敗退
サッカー部（平尾中・野田中と合同）	予選リーグで敗退
柔道	男子個人戦3敗

それぞれが満足のいく結果とはならなかった地区総体でした。けれども、これまでの練習で流した汗は本物です。結果も大事ですが、懸命に努力を積み重ねてきた選手たちに心から拍手を贈ります。また、保護者の皆様の応援やサポートが、選手たちの心の支えとなっていました。今後とも部活動へのご理解・ご協力と子ども達へのご支援をよろしくお願いします。

地区総体当日、学校に残った生徒はフラワーロードの除草に励みましたが、地域の方々からお声かけいただき、心が温まりました。いつも見守っていただき、ありがとうございます。



7月の行事予定

- 2日（月）情報モラル講演会（11：45～12：35）
- 4日（水）B校時
- 6日（金）授業参観，学校保健委員会
学級PTA 部活動なし
- 10日（火）学年集金日（～11日）
- 11日（水）第2回PTA三役会，理事会
不審者対応訓練
- 12日（木）心肺蘇生法講習，部活動なし
- 13日（金）租税教室（3年生）
スクールソーシャルワーカー来校
- 17日（火）生徒会専門部会，部活動なし
- 20日（金）第1学期終業式
地域生徒会，大掃除

※ 夏季休業

7月21日（土）～8月31日（金）

ちょっといい話（3年生）

職員室に扇風機を出した次の日のことです。掃除が終わる頃、栗須蓮也くんが「明日は扇風機を掃除してもいいですか？」と聞いてきました。気の利く一言に感心すると共に嬉しくも感じました。そして、次の日、蓮也くんが扇風機のカバーを外して洗っていると、川畑望結さんが手伝ってくれました。中藪洸耶くんも加わると、作業がぐんとはかどって、見事な連携でした。

<御礼> 第1回親子奉仕作業&汐見小備品搬入

- ・重機借用：丸久建設，浜畑組
- ・軽トラ借用と手伝い：浦俊洋さん，笠作幸司さん
坂上千治さんと仲間の皆様



本校のためにご尽力いただき、心より感謝申し上げます。また、奉仕作業にご参加くださった保護者の皆様、ありがとうございました。

<訂正とお詫び>

学校便り5月号の記事に誤りがありましたので訂正いたします。大変失礼いたしました。



平成30年度PTA役員監事 児玉 任光（川床中公民館長）

【教科書展示会のご案内】

小中学校の教科書を閲覧できます。
場 所：鷹巣小学校 新校舎3階
期 日：6月15日（金）～6月28日（木）
時間帯：8:30～16:30（土日も含む）